
平成２５年度  同好会事業報告  

 

  算数・数学 同好会  世話係名   松木 智子  会長名  岡部 温樹  

 

月 日 実 施 し た 事 業 内 容 参加人員 

５ 月 １ 日  第 1回  算 数 数 学 同 好 会  １ ０  

７ 月 3 1日  

第 2回  算 数 数 学 同 好 会 （ 夏 期 研 修 会 ）  

・  長 野 県 算 数 数 学 教 育 研 究 （ 中 野 ・ 下 高 井 大 会 ）

レ ポ ー ト 検 討  

・  講 演 会  

演 題  『 算 数 ・ 数 学 教 育 の 現 状 と 課 題 』  

講 師  埼 玉 県 三 郷 市 彦 糸 中 学 校 長  大 塚 正 樹 先 生  

１ ４  

８ 月 ９ 日  長 野 県 算 数 数 学 教 育 研 究 会 「 夏 の 研 修 会 」 参 加  ３  

1 1月 ８ 日  

長 野 県 算 数 数 学 教 育 研 究 会 （ 中 野 下 高 井 ） 大 会 参 加  

・  レ ポ ー ト 発 表  小 山 小 学 校  桂 本 久 美 子 先 生  

「 互 い の 考 え を 表 現 し 合 い な が ら 、 数 学 的 思 考

を 深 め て い く 算 数 学 習 の あ り 方  ～ 自 分 の 考 え

の 根 拠 を 明 ら か に し て 、 表 現 で き る 子 を め ざ し

て ～ 」  

１ ２  

１ 月 1 2日  

長 野 県 算 数 数 学 教 育 研 究 会 「 冬 の 研 修 会 」 参 加  

・  レ ポ ー ト 発 表  墨 坂 中 学 校  増 田 智 子 先 生  

「 研 究 テ ー マ の 工 夫 に つ い て 」  

４  

 

 算数数学同好会の夏の研修会は、埼玉県三郷市彦糸中学校校長  大塚正樹 先生を

お迎えし、『算数・数学教育の現状と課題』と題して、講演をしていただきました。

暑い夏の最中でしたが、十二名の先生方の参加により、明日の実践につながる研修の

場となりました。埼玉県で取り組まれている、学力向上に向けた取組を紹介していた

だいたほか、新しい学習指導要領になり、評価に対する考え方が変わってきているこ

と、国際教育到達度調査（ＰＩＳＡ）や全国学力学習状況調査で出された問題から、

今求められている学力を分析し、それらを身につけていくための授業改善の在り方に

ついても触れていただきました。幅広い内容について様々な角度から講演していただ

き、そういうとらえ方があるのかと算数数学教育について私たちの見方や考え方を広

げるきっかけを与えていただけた大変有意義な会となりました。大塚先生には懇親会



にもご出席いただき、ざっくばらんに算数数学教育について、また、埼玉県の様子等

についてお話させていただくこともでき、実りの多い一日となりました。参加された

先生方にも深く感謝申し上げます。 

また、今年度の長野県算数数学教育研究（中野・下高井）大会には、上高井を代表

して、桂本久美子先生に昨年度の教育課程研究協議会において小山小学校で行われた

授業についてレポートを作成していただきました。当日は、「互いの考えを表現し合

いながら、数学的思考を深めていく算数学習のあり方  ～自分の考えの根拠を明らか

にして、表現できる子をめざして～」と題して、小学校四年「面積」の単元での学習

の様子を発表していただきました。   

さらに、一月の長野県算数数学教育研究会「冬の研修会」では、墨坂中学校の増田

智子先生に、「研究テーマの工夫について」発表していただきます。  

今後も、算数・数学のおもしろさをさらに実感できる研修の場となります  

よう、ご協力をお願いいたします。 

（会長 岡部 温樹） 

                                  

 


